

教育目標：心豊かに たくましく伸びていく子ども

干布小学校だより

1月号 H28.1.28

天童市立干布小学校

校長 江川久美子

「挑戦」と「思いやり」を全校生で歌おう

冬休みが明け、1月7日に授業を再開しました。今年の干支である「申」は、まっすぐに伸びるという意味の文字で、本校の教育目標「心豊かにたくましく伸びていく子ども」に合うものです。「挑戦」と「思いやり」を大事に進んできた平成27年度。卒業式まで50回の登校です。1月7日の全校朝会で次のような話をしました。

勉強でも運動でも習い事でも、目標をもって挑戦できるのが干布小のみなさんです。でも、なかなかできない、練習をしても上手にならない、ということはだれにでもあります。そんなときには、「できる人のまねをしてみる（これは「学ぶ」の元々の意味です。）」「練習の仕方を変えてみる」ということをやってみてはどうでしょう。

そして、やめないで続けるのです。これを「あきらめない」と言います。自分で自分に「あきらめないぞ!」と言えるのが強い気持ちです。それは、「頑張る」とも言います。「頑張る」というのは、「我に張る」というのが元々の言葉です。自分の考えを最後まで通すということです。ですから、「頑張る」というのは、自分の意志(考え)を最後まで貫くという、まっすぐな生き方をさします。(頑固とは違います。)

このように、自分に負けないで進めることを「勇気をもって生きる」と言います。

もし、友達がうまくいけなくて悩んでいたら、今日の話を出して、「大丈夫、一緒に頑張ろう」とやさしい声をかけてください。みなさんは、「思いやりの干布小」の子どもです。

今日のお話は干布小のみんなが心に留めてくれればよいなと思っています。ですから、今年度最後の授業になる卒業式で心をこめてこの歌を歌ってください。

「あなたに会えて…」 山崎朋子 作詞・作曲

奇跡のように 生まれてきた私 奇跡のように 生まれてきたあなた
長い時を越えて 蒼く光る地球 歩いてきた道の途中 たくさんの出会いの中で
あなたが教えてくれた あきらめない強い気持ち
あなたに会えてよかった だから今の私がいる
弱く小さな心 もがき苦しむときも 大丈夫、とやさしい声 心の中に響いている
あなたが教えてくれた 頑張れば歩いていける
あなたに会えてよかった だから今の私がいる
一生懸命生きる どんなにつらいときだって
あなたが教えてくれた 勇気をもって生きること

♪朝の会で練習する声が、各教室から美しく響いています。



老人クラブの皆様、ありがとうございました。1月15日



1・2年生がだんごさしを行いました。今年も地区の老人クラブの方々にお世話になり、季節の行事を楽しむことができました。駐在さんにも冬の交通安全のお話をさせていただきました。

1月の授業 「学びを生かす」時期の授業づくり

— 「教材文を読み取る道德の時間」から「考える道德の時間」へ —

1月20日に、道德の時間の授業研究会を行いました。道德教育は学校の教育活動全体を通して行うものですが、年間35時間の「道德の時間」はその要となる授業です。この時間は、近い将来、「特別の教科」となり、教科書もできます。今回は4年生の授業を職員で参観し、子どもが自分のこととして考える道德の授業にしていくための話し合いをしました。

4年生の授業は、親友から料金不足で届いた絵葉書を受け取った主人公が、料金不足のことを親友に伝えるか、伝えないか迷う話を読み、それぞれの立場で考え、最後は本当の友達について意見を出し合う内容でした。「料金不足を知らないままだと、他の人にも迷惑をかけてしまうから伝える。」「わずかな料金不足を知らせて、嫌な思いをさせるのはかわいそう。」等々、子ども達は悩みながらも考えました。最後は、相手の気持ちを気遣い、伝えることは優しく伝える—というまとめをしました。が、答えは1つではないことも学びました。実直に考える態度が育っている4年生だからできた授業です。

授業で考えたことを子どもが自分の生活に生かせるようにしていくこと、頭でわかっているにもかかわらず正しいことを貫けないこともある人の弱さに向き合っていくことを私たち教師は課題にしています。



いじめ防止対策委員会開催

1月13日(水)に今年度2回目のいじめ防止対策会議を行いました。11月のいじめアンケートの集計、現在のいじめ認知や指導の状況を校外委員の方々に報告し、今後の指導やいじめ未然防止について話し合いをしました。当日は、フリー参観日でもありましたので、校外委員の方々に授業の参観もしていただきました。子ども達が落ち着いて良い育ちをしているという感想を頂戴しました。

会議では、学校は勿論、家庭や地域での大人の言葉や態度にも十分気を付けていきたいという意見も出ました。

なお、会議の中で報告しましたいじめ実態は以下です。

◇11月アンケート調査より

- ・いじめに関する14項目中1つでも該当があると回答した人数…42人
- ・面談や聞き取りによりいじめと認定した件数…14件
- ・上記14件のうち解消された件数…6件
- ・現在も指導を継続している件数…8件

↓

- *子どもの様子をよく見ていきます。
- *相談しやすい環境に配慮していきます。
- *「干布小学校のいじめ防止基本方針」を使って学級で授業を行い、いじめをみんなで防いでいきます。

2月の予定

- 1日(月) 安全点検 通学班長会
授業研究会(なかよし学級)
- 2日(火) 全校朝会
- 3日(水) 民生児童委員懇談会
- 5日(金) 新入生一日入学
弁当持参日
- 8日(月) 学校評議員会
- 9日(火) 全校朝会
- 10日(水) ぶどうの実
ようこそ先輩
学校保健委員会
- 12日(金) 児童会代表委員会
- 15日(月) 幼保小連絡会
PTA事務局会
- 16日(火) 全校朝会
- 17日(水) 授業参観・全体会
学級懇談会
- 19日(金) 職員会議
- 23日(火) 全校朝会
PTA常任委員会
- 29日(月) 職員会議
卒業式よびかけ代表練習開始

